

AGRUPACIÓN PROYECTO AVE FÉNIX

RECUPERACIÓN DEL TREN PATRIMONIAL DEL CAJÓN DEL MAIPO



Precisamente, **la misión** de la Agrupación Proyecto Ave Fénix de El Melocotón es **la recuperación del Tren Patrimonial del Cajón del Maipo**. La acción, el verbo: "**recuperar**", rescatar algo que estaba perdido, olvidado, abandonado. El objeto: "**el tren**" con su valor patrimonial, tratándose de un bien genuinamente cajonino, cuyas construcciones existentes a lo largo de su trazado, fueron declaradas Monumento Histórico por Decreto Supremo No. 423 del 5 de Noviembre de 1991 por el Ministerio de Educación. Su público: "**la comunidad del Cajón del Maipo**", identificada y beneficiada directamente con el servicio que durante años prestó el Tren Militar a toda su población, beneficios que se extendieron también a miles de turistas que visitaron el Cajón para disfrutar de todo aquello que hasta hoy nos brinda su maravillosa naturaleza.

Como todo emprendimiento social-patrimonial, tenemos dos beneficiarios. En primer lugar, el propio objeto, el tren al cual hay que devolverle su valor patrimonial, para lo cual en esta primera etapa, se está trabajando seriamente en la restauración de uno de sus carros y en la reparación de una de sus locomotoras, cuyos avances son notables. En segundo lugar, la propia comunidad del Cajón del Maipo que debería tomar conciencia tanto de la belleza de su tren como de su fragilidad y comprometerse ya que tenemos la convicción que finalmente, debería ser ella, la comunidad, la principal beneficiaria de este intento de poner en valor y en movimiento este bien patrimonial.

¿Qué es el Proyecto Ave Fénix? **El Proyecto Ave Fénix es un proyecto ferroviario, patrimonial, cultural y turístico** a realizar en un Monumento Histórico que busca rescatar, recuperar y poner en valor lo que aún queda del ex Ferrocarril Militar del Cajón del Maipo, reconstruyendo un tramo original de vía entre las ex estaciones El Melocotón y San Alfonso para la operación turística de un tren con locomotoras y carros originales restaurados que pertenecieron a este ferrocarril.

El Proyecto Ave Fénix contempla tres etapas, la primera de las cuales está en pleno desarrollo y con un 79% de avance. A contar desde Mayo de 2008, se estima un plazo de nueve meses, 1 a 3 años y 3 a 5 años respectivamente para completar los trabajos de cada etapa.

Primera Etapa: su objetivo fundamental es, exhibir y poner el tren en movimiento dentro del recinto de la estación El Melocotón. Se ha propuesto reparar una locomotora diesel, restaurar un carro de pasajeros y ejecutar el trazado de rieles originales dentro de la estación

Segunda Etapa: su objetivo principal es la recuperación arquitectónica de las estaciones El Melocotón y San Alfonso y la recuperación de otros dos carros de pasajeros.



El Melocotón



San Alfonso

Tercera Etapa: su objetivo final es poner el tren en movimiento entre El Melocotón y San Alfonso, reconstruyendo el tendido de la vía entre ambas Estaciones, reparando una segunda locomotora diesel que aseguraría la continuidad de la operación del tren con tres carros restaurados.

A principios de Septiembre '2008, el Consejo de Monumentos Nacionales, la I. Municipalidad de San José de Maipo y el Ejército de Chile, han ratificado su apoyo oficial al Proyecto Ave Fénix en forma integral en consideración que pone en valor un Monumento Histórico genuino del Cajón del Maipo.

SÚMESE AL APOYO DE LAS PERSONAS, AL COMPROMISO DE LAS INSTITUCIONES Y AL AUSPICIO DE LA EMPRESA PRIVADA



EJERCITO
DE
CHILE



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE
SAN JOSÉ DE MAIPO



TENSOCRET
LITOGRAFÍA Y FOTOGRAFÍA